# FUNDACIÓN BEIT RAJEL INFORME DE GESTION 2017

### Señores Fundadores:

En cumplimiento a los estatutos de la Fundación y de conformidad con las normas legales vigentes, presento al Consejo de Administración este informe que incluye los estados financieros de propósito general con sus notas, a 31 de diciembre de 2017, dictaminados por el Revisor Fiscal de la Fundación, y el cual contiene una exposición sobre la evolución de los negocios y la situación económica, jurídica y administrativa de la Fundación y una visión del entorno actual y futuro del país.

# Comportamiento Económico 2017:

#### Contexto internacional:

En términos generales, la mayoría de los países durante el año 2017 presentaron crecimiento económico. Cabe destacar que, de estos, el 75% obtuvieron crecimientos acelerados, superando su mejor desempeño evidenciado durante el año 2010. Además, se redujo el índice de desempleo especialmente en la Zona Europea y adicionalmente, varias de las economías emergentes como Rusia, Argentina y Brasil salieron de sus recesiones.

El precio del petróleo se ha recuperado durante el segundo semestre del año, pasando de \$46USD/barril a \$60USD/barril a finales de diciembre. Esto como consecuencia a la demanda de fábricas alrededor del mundo, especialmente de China.

La noticia más relevante en términos financieros ha sido las criptomonedas. El Bitcoin comenzó el año avaluado en \$1.000 USD y alcanzó precios alrededor de los \$20.000 USD en diciembre. Por lo anterior los expertos consideran que en el mercado se está presentando señales claras de una burbuja especulativa. Es importante resaltar que el Bitcoin ya se está ofreciendo en el mercado de futuros y hay sectores que consideran que este podría ser el final de las instituciones financieras.

Uno de los temas preocupantes de cara al futuro es el apalancamiento de China. El FMI advirtió que el índice de endeudamiento es superior a los estándares internacionales. En septiembre, Standard & Poor's le bajo la calificación crediticia citando los riesgos de deudas totales, las cuales se han triplicado desde la crisis financiera. A pesar de que China ha comenzado a tomar acciones para controlar la deuda, los economistas temen que una jugada equivocada pueda tener consecuencias graves.

### Crecimiento económico en Colombia:

En el tercer trimestre de 2017 respecto al mismo periodo de 2016, el Producto Interno Bruto creció 2,0%, explicado principalmente por el comportamiento de las siguientes ramas de actividades: agricultura, ganadería, caza, silvicultura y pesca; establecimientos financieros, seguros, actividades inmobiliarias y servicios a las empresas; y actividades de servicios sociales, comunales y personales. Por su parte, las actividades que registraron las mayores caídas fueron construcción y explotación de minas y canteras.

Durante lo corrido del año 2017 (enero – septiembre), respecto al mismo periodo del año anterior, el incremento fue de 1,5%. Las actividades con mayor crecimiento fueron: agricultura, ganadería, caza, silvicultura y pesca; establecimientos financieros, seguros, actividades inmobiliarias y servicios a las empresas; y actividades de servicios sociales, comunales y personales. Por su parte, la actividad que registró la caída más fuerte fue explotación de minas y canteras.

Desde el punto de vista de la demanda, los componentes del PIB presentaron las siguientes variaciones en el tercer trimestre de 2017 respecto al mismo periodo de 2016: aumentaron las exportaciones en 4,5%, el gasto de consumo final en 2,1% y la formación bruta de capital en 0,2%. Por su parte, las importaciones aumentaron en 2,5%.

El comportamiento del PIB en lo corrido del año 2017 (enero – septiembre) estuvo asociado al crecimiento del gasto de consumo final en 2,0% y la formación bruta de capital en 0,5%, en tanto que disminuyeron las exportaciones en 0,6%. Por otra parte, las importaciones aumentaron en 1,7%

#### Inflación:

Al cierre de 2017, la inflación en Colombia se ubicó en 4,09%, por debajo del 5,75% registrado en 2016, pero por encima del rango meta del Banco de la República.

La información publicada por el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE), indica que la variación del IPC en 2017 se explica por la reducción en la variación de los precios de los alimentos. Este grupo tuvo un menor crecimiento en los precios en 2017 (1,92%) al compararse con 2016 (7,22%); disminuyó 5,30 puntos porcentuales.

Entre enero y diciembre de 2017, el grupo que registró la segunda menor variación en los precios fue el de vestuario (1,98%), inferior en 2 puntos porcentuales a la del año anterior (3,98%).

En contraste, el grupo con la mayor variación en el 2017 fue diversión (7,69%), cifra que supera en 3,64 puntos porcentuales frente a la registrada en el 2016 de 4,05%.

El año pasado siete grupos de gasto se situaron por encima del promedio nacional (4,09%): diversión (7,69%); educación (7,41%); comunicaciones (6,43%); salud (6,34%); otros gastos (5,78%); transporte (4,52%) y vivienda (4,49%). El resto se ubicó debajo del promedio: vestuario (1,98%) y alimentos (1,92%).

#### Tasas de Interés:

La Superintendencia Financiera certificó la tasa de usura para los créditos de consumo y ordinarios que se tomen entre el 01 de diciembre y el 31 de diciembre de 2017 en el país en 31,16% efectivo anual, porcentaje que representa una leve reducción de 0,28% con respecto al periodo anterior (noviembre de 2017) cuando fue 31,44%.

Para la modalidad de microcrédito fue de 55.14% efectivo anual, entre el 1 de octubre y el 31 de diciembre. En el caso del consumo de bajo monto, se sitúa en 56.33%.

El IBR terminó el 2017 en 4,58%, esto representa una disminución de 36,1% teniendo en cuenta que a principio de año se ubicaba en 7,15%. Igualmente, la DTF cerró el año en 5,21% con una disminución del 24,1%, después de empezar el año en 6,86%. En consecuencia, a la política establecida por el Banco de la Republica, que disminuyo la tasa de intervención durante todo el año.

## Empleo:

Para el mes de noviembre de 2017 la tasa de desempleo fue 8,4%, presentando un aumento de 0,9 puntos porcentuales respecto a noviembre de 2016 (7,5%). En el período de estudio, el número de personas ocupadas en el total nacional fue 22,8 millones. Las ramas de actividad económica que concentraron el mayor número de ocupados fueron: comercio, hoteles y restaurantes; servicios comunales, sociales y personales y agricultura, ganadería, caza, silvicultura y pesca. Estas tres ramas captaron el 63,5% de la población ocupada.

La mayor contribución al crecimiento de la población ocupada se dio en las ramas de agricultura, ganadería, caza, silvicultura y pesca; actividades inmobiliarias, empresariales y de alquiler; e industria manufacturera, estas contribuyeron en su conjunto con 1,2 puntos porcentuales.

Las ciudades con mayores tasas de desempleo a noviembre 2017 fueron Quibdó con 14,3%, Cúcuta con 14,3%, y Armenia con 13,1%.

Las de menores tasas de empleo son: Santa Marta con 7,5%, Cartagena con 7,7%, y Pereira con una tasa de 7,8%.

# Perspectivas 2018:

Para 2018 el Banco Mundial espera un crecimiento del PIB que esté en torno al 1,8%. Al mismo tiempo, para la economía colombiana se estima un crecimiento del 2,9%. El tema clave en el que el Banco de la Republica deberá enfocar sus esfuerzos en el 2018, será la inflación, la cual se espera que siga corrigiéndose y el próximo año este alrededor del 3,2%.

La tasa de intervención del Banco de la Republica que a finales de 2017 se situó en 4,75% se estima que llegue a 4,5% durante el 2018. Esto impulsará la reducción de tasas e incentivará el consumo de los hogares.

En cuanto a la tasa de cambio, los pronósticos indican que, a pesar de la reciente bajada, terminará rondando los \$3.000.

El resultado de las anteriores variables dependerá de los acontecimientos políticos del país en el año, teniendo en cuenta que es un año de elecciones presidenciales y se observa como los partidos denominados de izquierda han ganado un gran número de seguidores. Además, queda la incógnita si el nuevo mandatario contemplado dentro de su política pública continuar o abolir el tratado de paz conciliado con las FARC.

## Situación Administrativa:

Desde nuestros inicios hemos generado acciones que fomentan la cultura, valores y principios judíos. Para ello hemos trabajado de la mano de expertos que se constituyen en fuente de conocimiento para las nuevas generaciones. Este camino es posible recorrerlo con el aval de la sociedad en general, de allí que la articulación en ciertos momentos con la Alcaldía de Cali y la misma ciudadanía caleña ha fructificado con expresiones solidarias hacia entidades sociales que apoyan temas de salud infantil y discapacidad.

# Estructura organizacional:

Venimos trabajando por fortalecer integralmente las diversas áreas de la Fundación, para ello hemos obtenido asesoría que nos permite descubrir nuestras debilidades y amenazas de carácter institucional. Durante las próximas vigencias estamos comprometidos con la consolidación de programas, proyectos y acciones de mayor impacto que nos ayuden alcanzar nuestros objetivos misionales.

## Finanzas:

#### Análisis del estado de situación financiera:

ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA Cifras expresadas en miles de pesos colombianos	Al 31 de diciembre de 2017	Al 31 de diciembre de 2016	Variación	
			S	96
Activo corriente			THE RESIDENCE OF	Sacra Duna
Disponible	454.669	51.136	403.533	(352.397)
Cuentas por cobrar comerciales y otras cuentas por cobrar	17.513	20.000	(2.487)	22.487
Activos por impuestos	621	7	614	(607)
Pasivo corriente	And Short Se		A Common	
Cuentas por pagar comerciales y otras cuentas por pagar	242	403	(161)	564
Pasivo por impuesto	133	7	126	(119)
Patrimonio	SECTION OF	to the state of		
Capital	20.000	20.000		20.000
Excedente del ejercicio	402.195	50.733	351.462	(300.729)
Excedentes acumulados	50.733		50.733	(50.733)

## Análisis del estado de resultados:

ESTADO DE RESULTADOS Cifras expresadas en miles de pesos colombianos	Del 1 enero al 31 diciembre 2017	Del 1 enero al 31 diciembre 2016	Variación	
			\$	
Ingresos de actividades ordinarias	391.982	68.831	323.151	469%
Gastos de administración	(2.093)	(18.475)	16.382	-89%
Ingresos financieros	13.001	384	12.617	3286%
Gastos financieros	(562)		(562)	
Provisión para impuesto sobre la renta	(133)	(7)	(126)	1800%

# Evolución predecible de la Fundación:

La evolución predecible de la Fundación en nada es diferente al entorno expuesto de tipo general en este informe. El director de la Fundación ha dado todos los pasos que permitan avanzar más en el desarrollo, la eficiencia y la productividad.

# Situación Jurídica:

La Fundación se encuentra vigente de conformidad con las normas legales y estatutarias, cumple sus obligaciones fiscales y contractuales, y en general la legislación colombiana

aplicable a su actividad. No ha sido objeto de sanción por parte de las autoridades administrativas encargadas de su vigilancia.

De acuerdo con lo dispuesto en el artículo 1 de la Ley 603 de 2000, informamos que la Fundación cumple las normas reguladoras de la propiedad intelectual y los derechos de autor y no practica actos de competencia desleal.

Se respetan los derechos de propiedad en informática y se controla su buen uso en la Fundación.

Según el artículo 29 de la Ley 222 de 1995, informamos que la Fundación no realizó operaciones comerciales con compañías relacionadas.

Igualmente, para dar cumplimiento al artículo 47 de la ley 222 de 1995, nos permitimos informar que con posterioridad al cierre del ejercicio 31 de diciembre de 2017 no ha ocurrido ningún acontecimiento importante que pueda modificar la estructura de los estados financieros, o que pueda influir en el normal desarrollo de las operaciones de la Fundación.

De acuerdo con el artículo 87 de la Ley 1676 de 2013 la Fundación no ha obstaculizado la libre circulación de las facturas emitidas por los vendedores o proveedores.

La Fundación ha realizado procedimientos para dar cumplimiento a la circular 100-000006 de 2016 frente al riesgo de lavado de activos y financiación del terrorismo, dentro de los procedimientos está la consulta en listas restrictivas de los benefactores y proveedores con los que opera; las operaciones de efectivo se realizan con instituciones financieras y se tiene un conocimiento de los benefactores y proveedores, sumado a que no realiza operaciones masivas que involucren efectivo o movimiento de recursos susceptibles a dicho riesgo.

# Información adicional:

Se deja constancia que la información exigida por el ordinal tercero del artículo 446 del Código de Comercio con todos sus detalles, está a disposición del señor secretario para su lectura y es parte integrante del presente informe.

La Fundación no tiene relaciones laborales ya que no cuenta con personal contratado directamente o por medio de terceros.

No quisiera concluir este informe de gestión sin agradecer a todos y cada uno por su compromiso y pasión por nuestra Fundación, lo cual se ve reflejado en la excelente labor que desempeñan, a nuestros Fundadores por creer y apoyar este proyecto, a nuestros benefactores por elegirnos, a los proveedores por su cooperación, y a todos los que han contribuido al éxito de nuestra Fundación, que se refleja en los resultados que hoy estamos presentando, les agradecemos y los invitamos a continuar trabajando con pasión y de la mano con nosotros para ofrecer cada día lo mejor de cada uno a nuestros grupos de interés.

De acuerdo con lo establecido en la Ley 222 de 1995 copia de este Informe de Gestión fue entregado oportunamente a la Revisoría Fiscal para que en su dictamen informe sobre su concordancia con los estados financieros.

Cali, 7 de febrero de 2018

DAVID TOLEDO ESQUENAZI

Gerente General